

En noviembre de 2014

IMPORTACIÓN DE BIENES DE CONSUMO SE INCREMENTÓ EN 4,8%

El Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) dio a conocer que, en el mes de noviembre de 2014, los volúmenes importados de Bienes de Consumo crecieron 4,8% explicado por la recuperación en la adquisición de bienes duraderos y no duraderos. De igual modo, aumentó la compra de Materia Prima y Productos Intermedios en 4,6%.

Los bienes que se importaron más fueron los teléfonos celulares y los de otras redes inalámbricas (72,6%), vehículos ensamblados (34,0%), automóviles (21,9%), polipropileno en formas primarias (35,1%), diésel (8,1%), aparatos de telecomunicación digital (39,5%), así como medicamentos para uso humano (18,3%), entre otros.

Por otro lado, el volumen importado de Bienes de Capital y Materiales de Construcción en el décimo primer mes de 2014, disminuyó en 5,9% respecto a los niveles alcanzados en igual mes de 2013, por la reducción de las compras de equipos de transporte, lo cual fue atenuado por las mayores compras de materiales de construcción y bienes de capital para la agricultura.

En el mes de estudio, el volumen importado se incrementó en 0,1% respecto a noviembre de 2013 y en el periodo enero-noviembre de ese mismo año, el volumen de las importaciones se redujo en 1,2%, debido a las menores compras de bienes de capital y materiales de construcción.

Principales países proveedores de bienes importados

El INEI informó que en el mes de análisis, los principales países proveedores de bienes importados fueron China con 29,6%, Estados Unidos de América 15,8%, México 5,9%, Brasil 4,7% y Japón con 3,4% del volumen total de las importaciones.

Comportamiento del volumen total exportado

En noviembre 2014, el volumen total exportado retrocedió en 5,3% en comparación con igual mes del año 2013. Entre los productos que más incidieron en este resultado negativo se encuentran los minerales como el oro (-30,8%), hierro (-8,6%), plomo (28,2%) y plata refinada (-82,6%); así como, petróleo crudo (-45,3%) y café (-28,2%).

Los principales países de destino de nuestras exportaciones fueron Estados Unidos de América con 17,0%, China 14,8%, Colombia 5,2%, Brasil 4,7% y Chile con 4,4% del valor total de las exportaciones.

De enero a noviembre de 2014, las exportaciones bajaron en 2,8% respecto a igual periodo del año 2013, debido a los menores volúmenes de los sectores agrícola y minería, petróleo y gas natural. En este contexto, disminuyeron los envíos hacia Estados Unidos de América, Chile, Suiza, España y Ecuador, entre otros.

Exportación de productos no tradicionales

En noviembre de 2014, el volumen exportado de productos no tradicionales se contrajo en 2,9% comparado con similar mes de 2013; por los menores envíos de los sectores textil, pesquero, químico, siderometalúrgico y minería no metálica. Este resultado desfavorable se registró luego de 11 meses de crecimiento consecutivo.

Exportaciones de productos tradicionales

En el mes de estudio, el volumen de exportación de productos tradicionales disminuyó en 8,0% respecto a similar mes del año anterior. Los sectores que más incidieron en este resultado fueron el minero (-10,5%) y el agrícola (-32,6%).

Índice de precios de bienes exportados e importados

En el mes de noviembre del 2014, los índices de precios de los bienes de exportación FOB (IPEX) e importados CIF (IPIM) bajaron en 9,08% y 3,59%, respectivamente, en comparación con similar mes del año 2013.

Entre los bienes de exportación que registraron menores precios figuran hierro (-48,1%), quinua (-32,8), aceite de pescado (-27,6%), gasolina sin plomo (-26,8%), estaño (-17,7%), cobre (-15,4%), oro (-7,8%), zinc (-4,8%), uva (-4,1%) y plomo (-3,2%), entre otros. En cambio, se incrementó el precio de la harina de pescado (41,0%), espárrago (15,5%), molibdeno (13,0%), cebolla (12,5%), plátano (4,3%) y arveja (2,8%).

El resultado del índice de precios de importación estuvo influenciado por la reducción de precios de insumos como petróleo crudo (-24,9%), maíz amarillo duro (-21,6%), aceite de soya en bruto (-14,0%), medicamentos para uso humano (-7,3%), torta de soya (-6,4%), champús (-3,1%), trigo (-1,7%), teléfonos celulares (-1,7%) y televisores (-1,0%) entre otros. Por el contrario, se incrementó el precio del cemento portland (12,1%), calzado (9,9%), polietileno (7,0%), tractores (4,4%), polipropileno (1,7%) y juguetes (1,2%), entre los más importantes.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión